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Buenas noches, tomemos nuestras Biblias y vamos a el libro de Santiago 5:7. Esta 

noche, si el tiempo lo permite, vamos a tratar de ver los versículos 7 al 12. Y Santiago, 

como sabes, es un libro sobre la práctica de la justicia. Así que se asume la rectitud 

posicional de los lectores. Y básicamente, el libro trata de cómo permitir que tu práctica 

se ponga al día con tu posición. Y la primera parte del libro trata de Caminar por Fe, 

esto implica desarrollar la mentalidad de Dios en las pruebas, obedecer Su 

palabra, no mostrar favoritismo, permitir que nuestra fe se manifieste en buenas 

obras, y luego domar la lengua. 

 

Estamos muy cerca de terminar Santiago, pero el hecho es que nunca terminas 

Santiago, ¿verdad? Porque todas estas son lecciones para la vida y te pasas toda tu 

vida cristiana aprendiendo y reaprendiendo, ¿amén? Así que podríamos llegar al final 

del Libro de Santiago y cuando lo terminemos, tal vez podríamos empezarlo al revés. 

Desde el final al comienzo. ¿Crees que podríamos hacerlo? No lo sé. 

 

La segunda parte del libro trata básicamente de caminar con sabiduría. La 

sabiduría, como la define Santiago, es el conocimiento aplicado. Después de 

definir la sabiduría, la aplica a nuestra vida espiritual, a nuestra vida comercial en 

términos de no planificar como si Dios no existiera. Y como vimos la semana 

pasada, lo aplica al uso de la riqueza. Y aquí es donde Santiago condena no a los 

ricos, sino a los ricos opresores. Gente que se enriqueció gracias a la opresión. 

 

Y es ahí donde realmente emite una condena muy enérgica contra estos ricos 

opresores. Su público es creyente, pero utiliza un ejemplo del mundo incrédulo. 

Y es allí, donde dice, cuando el Señor regrese, tu carne va a ser consumida por el 

fuego. Llorarás y te lamentarás por las miserias que se te vienen encima. Y es 

todo este tipo de charla acerca del juicio relacionado con la Segunda Venida. Así 

que todos estos párrafos que escribe están muy interrelacionados entre sí. 

 



Así que creo que la realidad del juicio venidero de los ricos opresores en el 

capítulo 5:1-6, trae a la mente de Santiago el inminente regreso de Jesús. Así que 

hemos estado hablando del juicio venidero en el párrafo anterior y eso como que 

estimula sus pensamientos para hablar del inminente regreso de nuestro Señor 

Jesucristo. Para nosotros es su iglesia y cómo se supone que debemos vivir a la 

luz de eso. 

 

Así que los versículos 7 al 12 de esta noche tratan de esperar el regreso del Señor, 

sabiduría aplicada a la espera del regreso del Señor. Así que aquí está nuestro 

esquema. Tenemos:  

I. El Ejemplo del Agricultor, versículo siete,  

II. El Impacto de la Inminencia, versículos ocho y nueve, y luego  

     III.       Ejemplos de Paciencia del Antiguo Testamento, versículos diez al doce. 

 

Observen lo que dice aquí sobre el agricultor. Y noten si quieren Santiago 5:7 Dice: 

"Por lo tanto, hermanos, tengan paciencia, [no me gusta esa palabra, ¿a ustedes no? 

Señor, dame paciencia y dámela ahora mismo]. "Por lo tanto, hermanos, tengan 

paciencia hasta la venida del Señor". Así que notarán allí, 'hermanos', si miran el 

versículo nueve, verán la palabra 'hermanos', versículo diez, verán la palabra 

'hermanos', versículo 12, verán la palabra 'hermanos'. 'Hermanos', como hemos 

intentado argumentar, es una referencia sólo al cristiano. 

 

Y podrías apuntar los versículos Mateo 12:46-50, donde Jesús dice: "¿Quiénes son 

mis hermanos? ¿Quién es mi hermana? ¿Quién es mi madre, etcétera? ¿No son 

ellos los que hacen la voluntad de mi Padre que está en los cielos?" Y también 

notarás que en el versículo siete, menciona la venida del Señor. Notarás que cuando él 

menciona la venida del Señor, él no dice, 'Bien, primero el Anticristo va a venir porque 

como hemos estado enseñando en nuestra hora de escuela dominical los domingos 

por la mañana, el estudio del Rapto, los puntos de vista opuestos del rapto que están 

flotando por ahí. 

 

Ponen algún tipo de evento profético que tiene que suceder primero. De hecho, un tipo 

escribió un libro llamado Primero el Anticristo. Y nosotros en Sugar Land Bible Church 

rechazamos eso. Creemos que no hay nada que tenga que suceder antes de que 

Jesús pueda venir en el rapto. Así que creemos que la vista correcta está en la parte 



superior de la pantalla. Los otros puntos de vista todos enseñan alguna secuencia 

profética en primer lugar, y podrías escuchar o echar un vistazo a nuestros 

estudios del Rapto para ponerte al día sobre eso. 

 

Pero aquí hay un versículo clásico sobre la Inminencia, que básicamente significa La 

Aparición de Jesús en cualquier momento. No hay absolutamente nada que tenga 

que suceder primero antes de que el rapto pueda ocurrir. El rapto podría ocurrir 

antes de que salga la siguiente frase de mi boca. Eso es lo que entendemos por 

Inminencia. Todos estos otros puntos de vista siempre están esperando algo. Están 

esperando algún tipo de secuencia primero. Pero no nos parecen creencias bíblicas. 

Notarás esto con todas estas enseñanzas del Segundo Advenimiento. 

 

Notarás que el Señor dice: "vendré otra vez y los tomaré conmigo". Así que notarás allí 

en el capítulo Juan 14:3 cuando el Señor describe, "si voy y les preparo lugar, 

vendré otra vez y los tomaré conmigo" Así que notarás allí que el Señor no 

establece ninguna señal profética que tenga que suceder primero antes de que el 

Rapto pueda ocurrir. Notarás lo mismo en 1 Tesalonicenses 4:15, donde Pablo dice, 

"Pues les decimos esto por palabra del Señor: Nosotros, que vivimos, que 

habremos quedado hasta la venida del Señor, de ninguna manera precederemos 

a los que ya durmieron." 

 

Notarás allí que no hay ninguna señal profética que tenga que suceder antes del 

rapto. ¿Ves? hay una armonía en todos estos versículos. 1 Corintios 15:51 "He aquí, 

les digo un misterio: No todos dormiremos, pero todos seremos transformados". 

Nunca dice que el Anticristo viene primero. El enfoque del Nuevo Testamento es que 

Jesús va a volver. Es lo que llamamos pasajes de inminencia. Tito 2:13, 

"aguardando [¿por qué? El Anticristo y el período de la tribulación. Nunca dice eso, 

¿verdad?] aguardando la esperanza bienaventurada, la manifestación de la gloria 

del gran Dios y Salvador nuestro Jesucristo." 

 

1 Juan 3:2-3 "Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha manifestado lo 

que seremos. Pero sabemos que, cuando él sea manifestado, seremos 

semejantes a él porque lo veremos tal como él es. Y todo aquel que tiene esta 

esperanza [ ¿cuál esperanza? ver a Jesucristo] en él se purifica a sí mismo, como él 

también es puro." 



 

Así que, de nuevo, no se ve ninguna referencia a un Anticristo que viene primero. Y 

entonces la pregunta es, si esta enseñanza sobre la Inminencia, que es realmente 

en lo que estamos entrando aquí esta noche, es sabiduría, esperando el regreso 

del Señor en sabiduría. Inminencia, la idea de que Jesús puede volver en la 

próxima fracción de segundo. ¿Es esto realmente práctico? ¿Importa esto para la 

vida cotidiana? Y aquí vamos a ver en Santiago 5:7-12, que sí es importante para la 

vida diaria. 

 

Por eso me gusta utilizar esta cita de mi profesor J. Dwight Pentecost, quien comunicó 

esto. Él dice en uno de sus libros: "Hace poco, aproveché la oportunidad para repasar 

el Nuevo Testamento y marcar cada referencia a la venida del Señor Jesucristo y 

observar el uso que se le da a esa enseñanza sobre su venida. Me impresionó de 

nuevo que, casi sin excepción, cuando se menciona la venida de Cristo en el Nuevo 

Testamento, va seguida de una exhortación a la piedad y a una vida santa."  

 

Así que cada vez que veas en el Nuevo Testamento una presentación del regreso 

de Jesucristo en cualquier momento, lo que verás es que siempre está ligado a la 

vida diaria, a tu vida de oración, a la paciencia cuando estes pasando por una 

prueba . Aquí en nuestro párrafo, vamos a ver que está ligado a la paciencia y la 

fortaleza. Así que no pienses que el inminente regreso de Jesús es sólo un montón de 

pastel en el cielo cosas que no tienen ningún impacto en la vida cotidiana. 

 

Notarás aquí, "Y todo aquel que tiene esta esperanza [¿cuál esperanza? que Él 

aparezca.] Y todo aquel que tiene esta esperanza [¿hace qué? ¿Qué dice ahí?] 

Versículo tres. Llena un cuadro profético y se le llena la cabeza con un montón de 

datos y se vuelve arrogante, ¿verdad? Por eso Dios dio la profecía, ¿verdad? Todos 

los que tienen esta esperanza pueden ir a Facebook y a las redes sociales e insulta a 

todos los demás que no tienen la opinión correcta. No, tampoco dice eso. 

 

"Y todo aquel que tiene esta esperanza en él se purifica a sí mismo, como él 

también es puro." No hay nada que mejore tu diaria santificación que pensar que 

cada día podría ser el día, este podría ser el Día del Rapto. Y si piensas eso y vives 

cada día de esa manera, cambiarán tus decisiones. Cambiará sus actitudes. Cambiará 

tus conversaciones. Lo cambiará todo. Es muy parecido a, cuando tu jefe dice, vale, me 



iré en dos meses. Volveré dentro de dos meses para ver cómo estás. Todos sabemos 

cómo va a acabar, ¿verdad? Estarás un poco perezoso en el trabajo. Pero si tu jefe te 

dice que me voy y que podría llegar en cualquier momento, eso cambia tu hábito de 

trabajo constantemente. 

 

¿Lo ves? Eso es lo que El inminente regreso de Jesús hace para nosotros. Me gusta 

usar este pasaje aquí para ilustrar este punto, y estoy de acuerdo en que esto se 

relaciona con Israel en la tribulación. Pero aún puede presentarnos una forma de 

aplicar a través de la inminencia y un cambio de comportamiento. Jesús dice en 

Mateo 24:46-50: "De cierto les digo que lo pondrá sobre todos sus bienes. Pero si 

aquel siervo malvado dice en su corazón: “Mi señor tarda”;' [Verás, el esclavo 

malvado no cree en la inminencia. En otras palabras, mi amo no vendrá en mucho 

tiempo. Y ¿qué empieza a hacer?] y si comienza a golpear a sus consiervos, y si 

come y bebe con los borrachos, el señor de aquel siervo vendrá en el día que no 

espera y a la hora que no sabe." 

 

Así que el esclavo que no tiene una escatología, que es el estudio del fin, que dice 

que cada día podría ser el día y tiene algún tipo de escenario profético que tiene 

que transcurrir primero, ese esclavo es malo y su vida se mueve en la actividad 

carnal porque no tiene ese incentivo para vivir en santidad cada día. Y esto es una 

especie de curso intensivo sobre la inminencia. Entramos en mucho más detalle en 

nuestra serie del Rapto. Pero saco esto a colación porque es el corazón y el alma de 

los versículos siete al doce. 

 

El Señor va a volver. Puede volver en cualquier momento en el rapto. Y si crees 

eso, y deberíamos, entonces cambia nuestra forma de vivir. Y podemos demostrar 

que lo creemos, no porque hayamos marcado una casilla en una lista doctrinal, 

¿verdad? Pero si realmente lo creemos, cambiará nuestra forma de vivir. Ése es el 

impulso natural de la aparición de Cristo en cualquier momento. Así que eso es lo que 

ves ahí en el versículo siete. Muy bien, echemos un vistazo aquí al versículo siete. "Por 

lo tanto, hermanos, tengan paciencia hasta la venida del Señor." 

 

Así que la venida del Señor está vinculada a la paciencia. Caramba, es que no tengo 

paciencia con la gente. Caramba, no tengo paciencia en el tráfico. Caramba, no tengo 

paciencia ni con mi familia, ni con mis amigos, ni con quien sea. Pues aquí está el 



remedio. Piensa que hoy puede ser el día del rapto y empezarás a tener paciencia 

con todo tipo de personas, incluso con las que no te caen necesariamente bien. 

Encontrarás que serás paciente con ellos porque no quieres que el Señor regrese 

y te vea en un estado impaciente y carnal. 

 

¿Lo ves? Así que el versículo siete, "Por tanto, hermanos, tened paciencia", 

'hermanos' es una aplicación sólo para el cristiano. Un incrédulo no sabe nada 

sobre el inminente regreso de Cristo. "Tened, pues, paciencia, hermanos, hasta la 

venida del Señor". ¿Tenemos ejemplos de paciencia? Sí, claro. Segunda parte del 

versículo siete: "He aquí, el labrador espera el precioso fruto de la tierra, 

aguardándolo con paciencia hasta que reciba las lluvias tempranas y tardías." 

 

Así que, hablando de este tema de la paciencia, Santiago dice,  vamos a seguir todo un 

párrafo sobre la paciencia. Debe pensar que necesitamos esta lección, ¿amén? Así 

que dice, si quieres un ejemplo de paciencia, mira al granjero. Vivimos en una especie 

de sociedad no agraria. Básicamente, me crie como un chico de ciudad. Así que no sé 

lo suficiente sobre agricultura. Pero la gente que es agricultora entiende muy bien 

estas cosas. El público de Santiago era una sociedad agraria. Comprendían 

todos estos antecedentes relativos a la agricultura. 

 

Y una de las cosas de la agricultura es que requiere paciencia, porque pones una 

semilla en la tierra y no consigues un árbol en los 15 segundos siguientes. No es 

como el horno microondas. La agricultura no funciona como el horno microondas. 

Pongo mi taza, le doy al botón y boom, soy feliz. Pues en la agricultura no funciona así. 

La agricultura es un proceso, ¿y qué requiere? Tiempo. Y si no eres una persona 

que maneje largos segmentos de tiempo, porque no tienes paciencia, entonces 

no podrás ser un buen agricultor. Por eso usa un ejemplo, estos granjeros. 

 

Y creo que la agricultura también requiere fe, porque no hay resultados 

instantáneos. Hay que tener fe en que el proceso está funcionando bien, ya 

sabes, cuando no ves una respuesta inmediata. Así que Santiago está escribiendo a 

esta cultura agraria. Todos entendían de agricultura. Y dice, si quieres un ejemplo de 

paciencia, mira al granjero. Y menciona aquí, versículo siete, las lluvias tempranas 

y las lluvias tardías. Santiago escribe a un público judío, como ya hemos dicho, a 

las doce tribus que conocían muy bien la tierra de Israel. 



 

Y por eso Santiago y algunas de las características únicas de su libro es que da 

un montón de ilustraciones de la naturaleza y la vida cotidiana. Los que estamos 

más o menos alejados de la agricultura, tenemos que estudiar estas cosas para 

entenderlas. Pero el público de Santiago captaría inmediatamente lo que significaban 

las lluvias tardías y las tempranas. Es algo muy común en la agricultura en la tierra de 

Israel que se remonta al siglo I. 

 

Así que esperando con sabiduría el regreso del Señor. El primer ejemplo es el del 

agricultor. Luego pasa en los versículos ocho y nueve al impacto de la inminencia. La 

inminencia es la creencia de que Jesucristo puede volver en la próxima fracción 

de segundo. Y eso debería tener un impacto si lo creemos en nuestra fuerza, versículo 

ocho. Y este duele aquí, en no quejarse. Versículo nueve. Así que no le muestres al 

Señor qué crees en la inminencia de Su regreso porque tu tabla de profecías está llena 

correctamente. 

 

Demuéstrale al Señor qué crees en la inminencia de Su regreso porque ya no 

eres un quejetas. Y aquí va a hablar específicamente de quejarse contra los 

hermanos en Cristo. Así que fíjate en lo que dice aquí en el versículo ocho 

relacionado con la fuerza. ¿Alguien se siente cansado esta noche? ¿Derrotado? 

¿Agotado? ¿Exhausto? Hay un remedio para eso. Es pensar en el pronto regreso de 

Jesús. Versículo ocho, dice: "Tengan también ustedes paciencia; afirmen su 

corazón, porque la venida del Señor está cerca". Ahora noten, él dice aquí, verso 

ocho, "también ustedes" Así que cuando dice "también ustedes", se está basando en el 

ejemplo del agricultor que acaba de dar en el versículo siete. 

 

Dice, mira qué paciente es el granjero. Mira cómo el campesino camina por fe. Él 

o ella no ve un resultado instantáneo. Y, en consecuencia, son personas con 

paciencia y personas con fe. Y Santiago dice que tú también seas así. Por eso dice: 

"Tengan también ustedes paciencia; afirmen su corazón, porque la venida del 

Señor está cerca." y observen la referencia aquí al impacto de la inminencia, que se 

va a describir en la segunda parte del versículo ocho sobre la paciencia y la fortaleza. 

 

De nuevo, observen que la inminencia está vinculada a la paciencia y a la fortaleza. No 

es una doctrina de castillos en el aire. Y justo ahí en el versículo ocho, al final del 



versículo, tenemos una de las declaraciones más poderosas sobre la inminencia que 

se encuentran en cualquier parte de la Biblia. Dice: "Tened también vosotros 

paciencia; fortaleced vuestros corazones, porque la venida del Señor está cerca". 

El verbo es 'engizo', que básicamente significa, a la mano, en cualquier momento. 

 

Más adelante, dirá que el juez está a la puerta para reforzar lo dicho en el versículo 

nueve. Así que la mejor ilustración que se me ocurre son esas pelotas de plástico con 

las que jugábamos de niños y que tenían velcro, las cogías y las tirabas al techo. ¿Lo 

recuerdas? ¿Soy el único que ha jugado con estas cosas? A decir verdad, todavía lo 

hago. Pero la coges y lo tiras al techo y va hacia arriba y se pega y no te avisa cuando 

baja. Cuando se desgaste un poco, se caerá. Así que la tiras ahí arriba y se pega en el 

techo y estás como mirando porque no sabes muy bien cuándo va a caer. Sabes que 

puede caer en cualquier momento. No sabes exactamente cuándo. Esa es la doctrina 

de la inminencia. 

 

Esto es lo que el Espíritu Santo quiere que crea cada generación de cristianos durante 

los últimos 2.000 años. Porque si piensas que en cualquier momento esa bola puede 

caerse del techo y por analogía, Jesús puede volver en el rapto, revoluciona 

completamente tu vida. Es el mismo análisis, engizo, que estudiamos en nuestra serie 

sobre el Reino. ¿Alguien recuerda la serie sobre del Reino? Tardamos unos mil años 

en terminar esa serie. 

 

Pero recuerda la oferta del reino predicada por Juan el Bautista, Jesucristo, los 

12 Apóstoles y los 70. Recuerda la expresión: "“¡Arrepiéntanse, porque el reino 

de los cielos se ha acercado!" Eso es engizo. Es el mismo verbo. Y el mismo 

análisis. Fue predicado por Juan el Bautista, Mateo 3:2. Fue predicado por Cristo, 

Mateo 4:17, Fue predicado por los 12 en Mateo 10, y fue predicado por los 70 en Lucas 

10:9, al menos en los pasajes de Mateo, siempre es “engizo: a la mano, cercano” 

 

Y cuando estábamos en esa serie, traté de hacer el punto de que cuando la Biblia 

dice al Israel del primer siglo, 'el reino de los cielos se ha acercado', no está 

diciendo que el reino está aquí. Eso es un malentendido de todos estos textos. 

Está diciendo, ¿el reino de los cielos no está aquí, pero está cerca. Estaba a su 

alcance. Todo lo que tenían que hacer como Israel del primer siglo era tomar a 



Cristo y entronizar al rey en sus términos y boom, el reino milenario habría 

comenzado. 

 

Pero sabemos cómo acabó esa historia. Esa oferta fue rechazada, y, en 

consecuencia , el reino no ha sido cancelado, pero ha sido aplazado. Recuerdan 

de hace varios años, no sé, 2 o 3 años, algo así. Así que ahora no estamos en la era 

del reino porque esa oferta ya no está sobre la mesa. Pero estaba muy presente 

cuando Jesús estuvo en la tierra. Podrían haber cumplido Deuteronomio 17:15, que 

dice entronizar al rey que Dios elija. Y si lo hubieran hecho, el reino milenario 

habría comenzado. 

 

Mateo 11:14 Jesús dijo esto, recuerdas acerca de Juan el Bautista. Dijo: "Y si lo 

quieren recibir," [Israel en otras palabras] "él es el Elías que debía venir." Así que 

hay una profecía de que Elías va a volver. En Malaquías 4:5-6, Hay una profecía que 

dice que Elías volverá antes del gran y terrible día del Señor. Y como la oferta del 

reino está sobre la mesa, Jesús dijo a los judíos: si estáis dispuestos a aceptarla, 

Juan el Bautista cumplirá esa profecía. Así te muestra la cercanía del reino. Y dice 

engizo en estos pasajes. Y eso es exactamente lo que se describe aquí en el versículo 

ocho, cuando dice que la venida del Señor está cerca, está a la mano. No dice que esté 

aquí, sino que está cerca. 

 

Así que la segunda venida no ha sucedido todavía, pero el rapto podría tener 

lugar en cualquier momento. Así es como el Señor ha dispuesto las cosas. Y, de 

nuevo, no se trata de una doctrina de castillos en el aire, sino que pretende 

cambiar nuestras vidas. versículo ocho, cambia nuestra fuerza. Tenemos fuerza 

para el día siguiente cuando vivimos como si hoy pudiera ser el día. Tiene otro 

efecto sobre nosotros. Empieza a deshacerse de la cantidad de quejas que 

hacemos. 

 

Sé que Uds. no se quejan de nada, pero yo puedo ser un quejetas. Puedes preguntarle 

a mi mujer. Soy una persona que ve el vaso medio vacío. Nunca está medio lleno. Está 

medio vacío. Puedo quejarme de cualquier cosa y puedo hacerlo todo el día. Podría 

hacerlo desde el amanecer hasta el atardecer y, la verdad, lo hago muy bien. Es una 

de las pocas cosas en la vida en las que realmente he destacado . Es sólo quejarse. Y 



por eso el versículo nueve es para mí, el versículo nueve es para mí, porque ¿qué dice 

ahí? 

 

En el versículo nueve, dice: "Hermanos, no se quejen [Así que está hablando a los 

creyentes.] " Hermanos, no se quejen unos contra otros," Así que no dice, no os 

quejéis de la bolsa. No te quejes de quién está en la Casa Blanca. No te quejes de tus 

compañeros cristianos. Está siendo muy específico. Porque se nos da muy bien 

criticarnos unos a otros, ¿no? Es decir, puedo criticar a cada uno de ustedes por un 

lado y por el otro, y ustedes podrían hacer lo mismo conmigo. Y Santiago dice: No 

hagas eso. " Hermanos, no se quejen unos contra otros, para que no sean 

juzgados. Ya el Juez  [Mirad la inminencia aquí.] está a las puertas." 

 

Echemos un vistazo al versículo nueve. "No te quejes," Si quieres saber lo que Dios 

piensa acerca de quejarse, solo lee el Libro de Números. Ahí hay una queja muy 

dura y Dios muestra su total desagrado con ella. Dice Números 14:2: "Todos los hijos 

de Israel se quejaron contra Moisés y Aarón; toda la congregación les dijo: 

"¡Ojalá hubiéramos muerto en la tierra de Egipto!  Nos trajeron aquí para morir. 

Estamos viviendo aquí en el desierto.” ¿Y con quién se desquitan? Se desquitan con 

los líderes de Dios. Y la gente refunfuñaba y se quejaba. 

 

Notarás que aquí dice 'hermanos'. Así que se dirige a los cristianos y les dice que 

no se quejen unos de otros. Podemos quejarnos verticalmente y podemos 

quejarnos horizontalmente. Muchas veces nos quejamos contra Dios. Números 

11:1 dice: "Aconteció que el pueblo se quejó amargamente a oídos del SEÑOR; 

Lo oyó el SEÑOR, [Fíjate en esto] y se encendió su furor; y un fuego del SEÑOR 

ardió contra ellos y consumió un extremo del campamento." Porque se quejaron 

ante el Señor. 

 

Números 16: 41, "Al día siguiente toda la congregación de los hijos de Israel 

murmuró contra Moisés y Aarón," nótese que se quejan verticalmente contra Dios, y 

luego se quejan horizontalmente contra otros miembros de la comunidad, en este caso, 

se quejan contra los líderes de Dios. Así que quejarse contra los líderes de Dios 

injustificadamente, y no me malinterpreten, no estoy diciendo que los líderes son 

de alguna manera por encima de la crítica, porque eso no es cierto, porque todos 

estamos obligados a una norma bíblica. Pero quejarse injustificadamente contra 



el liderazgo que Dios ha establecido es, en realidad, quejarse contra Él mismo, ya 

que fue Dios quien puso al líder; en este caso, a Moisés y a Aarón. 

 

Continúa en el versículo nueve y dice: "Hermanos, no murmuren unos contra otros 

para que no sean condenados." ¿Quieres decirme que Dios juzga las quejas? Bueno, 

de nuevo, hay un buen libro sobre esto. Se llama El Libro de los Números, y trata de 

todo este tema, porque trata acerca de los hijos de Israel cuando salieron de 

Egipto y se dirigían a la Tierra prometida. Puedes sacar a los israelitas de Egipto, 

pero es más difícil sacar a Egipto de los hijos de Israel. Y empiezan a quejarse 

porque no sabían a dónde iban, porque estaban aprendiendo a caminar por fe. Y 

dijeron, queremos volver a ser esclavos. Volvamos a Egipto, porque al menos tengo 

tres comidas y un catre, allá en Egipto. 

 

Sí, era un esclavo y me azotaban todo el tiempo, pero al menos la vida era estable. 

Ahora tengo que confiar en Dios. Y esto no me gusta. Y hace calor aquí fuera. Y, por 

cierto, mi amigo Randy Price dice que hay una razón por la que tenían calor allí porque 

hace calor allí en la península del Sinaí . Pasa algún tiempo allí y podrás ver por qué la 

gente seguía levantándose en contra de Moisés y Aarón. Números 16:11, y esto fue 

cuando los hijos de Israel estaban haciendo su camino desde el Monte Sinaí. 

Fueron a Cades Barnea. Había gigantes en la tierra. Y entonces Dios comenzó a 

trabajar con la gente más joven, y estaban haciendo su camino a través de la 

Transjordania en el este. 

 

Y ahí es donde en Números 16 tienes la rebelión de Coré. Números 16:11 dice: 

"Por tanto, contra el SEÑOR se han juntado tú y todo tu grupo, pues ¿quién es 

Aarón, para que murmuren contra él?". Están murmurando contra los líderes de 

Dios. ¿Recuerdas qué pasó con el grupo que hizo eso? Se llama la rebelión de Coré. 

Lo dice en Números 16:31-35. "Aconteció que al acabar él de hablar todas estas 

palabras, se rompió la tierra que estaba debajo de ellos. La tierra abrió su boca y 

se los tragó a ellos, a sus familias y a todos los hombres que eran de Coré, junto 

con todos sus bienes. Ellos con todo lo que tenían descendieron vivos al Seol. La 

tierra los cubrió, y perecieron en medio de la asamblea.  Y todo Israel, los que 

estaban a su alrededor, huyeron al grito de ellos, porque decían: “¡No sea que la 

tierra nos trague a nosotros también!”. Después salió fuego de parte del SEÑOR 

y consumió a los doscientos cincuenta hombres que ofrecían el incienso." 



 

Así que toda esta situación ocurre allí en la transjordania básicamente por 

quejarse. Y Santiago, por supuesto, es el primer libro del Nuevo Testamento. Y 

no está citando a Pablo. Se remonta al Antiguo Testamento esperando que 

entendamos lo que Dios dice realmente sobre quejarse. Así que cuando dice aquí: 

"Hermanos, no murmuren unos contra otro" es decir, ese es el trasfondo de lo que 

está explicando. Creo que la historia de los Números para este público judío sería lo 

primero en su pensamiento. ¿Por qué no debemos quejarnos unos contra otros? 

Por inminencia, "para que no sean condenados."  

 

Sabemos que Dios juzga a la gente por quejarse, Números 16. La rebelión de 

Coré. Sí, pero eso son cosas del Antiguo Testamento. No tengo que preocuparme 

por eso. ¿Verdad? No. ¡La doctrina de la inminencia nos dice que el juez ya está a 

las puertas! En otras palabras, Él puede volver en la próxima fracción de 

segundo. Y sería un poco embarazoso en el juicio del Tribunal de Cristo. Si Él me 

encuentra en una mentalidad de queja perpetua. Así que esta idea de que, bueno, 

eso es sólo cosas del Antiguo Testamento, no tengo que preocuparme por ello. 

 

Bueno, en realidad, lo deberías hacer cuando piensas en ello, debido a la doctrina de la 

inminencia o la aparición de Jesús en cualquier momento.  Y, por cierto, ¿por qué no 

debemos quejarnos unos de otros y juzgarnos? Porque Dios va a hacer eso. Dios 

se encargará de todo. 1 Corintios 4:5, dice: "Así que, no juzguen nada antes de 

tiempo, hasta que venga el Señor, ¡quien a la vez sacará a la luz las cosas ocultas 

de las tinieblas [Oh! Increíble. Mira esto] y hará evidentes las intenciones de los 

corazones. Entonces tendrá cada uno alabanza de parte de Dios." 

 

No me corresponde ponerme en el lugar de juez para tratar de evaluar los 

motivos de otras personas. Yo siempre quiero evaluar su doctrina porque se 

supone que debo hacerlo como cristiano. Pero cuando nos ponemos en la 

posición de juez, jurado, verdugo, cuando empezamos a juzgar los motivos de la 

gente, no quiero involucrarme en ese tipo de cosas porque eso es asunto de 

Dios. Él va a hacer el juicio y Él puede hacer el juicio en cualquier segundo 

debido a la inminencia . Él podría aparecer en la próxima fracción de segundo y 

ponerse a trabajar en los asuntos relacionados con eso. 

 



De nuevo, observa cómo la doctrina de la inminencia está relacionada con la vida, la 

paciencia, la fortaleza y el no quejarse. Bueno, Santiago, estoy teniendo algunas luchas 

con este tema de la paciencia. ¿Tienes más ejemplos para mí? Y Santiago dice: Me 

alegro de que preguntes. Tengo dos ejemplos del Antiguo Testamento para ti. 

Versículos 10 al 12. El primer ejemplo de paciencia que debemos seguir es el de 

los profetas del Antiguo Testamento. Versículo diez: "Hermanos, tomen por 

ejemplo de aflicción y de paciencia a los profetas que hablaron en el nombre del 

Señor." 

 

Observen de nuevo, versículo diez, 'hermanos'. Aviso. número dos, "paciencia". Y fíjate 

en el número tres, "un ejemplo". El primer ejemplo que nos dio fue el del granjero, 

¿recuerdas? El ejemplo que nos da son los profetas del Antiguo Testamento. Creo que 

son un buen ejemplo de lo que es realmente la paciencia, porque tuvieron un 

trabajo duro. ¿Cuál era la función de un profeta del Antiguo Testamento? Los 

profetas surgieron después de que Dios estableciera el oficio del Rey. 

¿Recuerdas al primer rey Saúl, luego a David y después a Salomón? Y después de 

Salomón, el Reino de Israel se dividió entre el Norte y el Sur. 

 

Y la función de un profeta era llamar al rey a la verdad de Dios. Y los reyes, cuando 

oyeron el mensaje, dijeron: 'Oh, esto es grandioso. Estoy tan feliz de que me hayas 

dado algunos consejos para la vida'. No. La mayoría de los reyes estaban podridos 

hasta la médula. El reino del norte tuvo 19 reyes. ¿Y cuántos buenos tenían? Cero. 

Quiero decir, 19 y 0 no es una, o 0 y 19, supongo, no es tu mejor temporada. El reino 

del Sur, Dios tuvo un poco más de gracia, porque tenían 20 reyes. ¿Cuántos buenos 

tuvo el Sur? Ocho. 

 

E incluso eran buenos algunas veces. No eran buenos todo el tiempo. Hicieron algunas 

cosas que eran correctas, así que los profetas se levantaban y desafiaban al rey 

públicamente y lo llamaban a volver al pacto de Dios. Y el rey básicamente no 

quería oír ni una palabra de lo que tenían que decir porque al rey no le gustaba 

quedar expuesto como un malhechor. Y así el rey aplastaría hasta la muerte al 

profeta. Así que profeta tras profeta tras profeta murieron durante este arreglo porque 

la descripción de su trabajo no era políticamente correcta. Así pues, los profetas se 

convierten en un poderoso ejemplo de paciencia. 

 



Mateo 5:10-12, Sermón de la Montaña, dice "Bienaventurados los que son 

perseguidos por causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos. 

Bienaventurados son cuando los vituperen y los persigan, y digan toda clase de 

mal contra ustedes por mi causa, mintiendo. Gócense y alégrense, porque su 

recompensa es grande en los cielos; [¿Hacéis eso cuando la gente os calumnia? 

¿Te alegras? La Biblia dice que eso es lo que debemos hacer porque tenemos una 

gran recompensa si nos calumnian por la causa de la justicia.] Jesús dice: pues así 

persiguieron a los profetas que fueron antes de ustedes". 

 

Sólo estás encajando en el patrón de los profetas del Antiguo Testamento. Por eso 

mataron a la mayoría de los profetas del Antiguo Testamento. Mateo 23:35, dice "de 

manera que venga sobre ustedes toda la sangre justa que se ha derramado sobre 

la tierra, desde la sangre del justo Abel hasta la sangre de Zacarías hijo de 

Berequías, a quien mataron entre el santuario y el altar." Cuando Jesús dice desde 

Abel hasta Zacarías, lo que está diciendo es desde el primer profeta hasta el último. 

 

¿Porque Abel está en qué libro de la Biblia? Pista Estamos estudiando los domingos. 

Génesis y Zacarías. Ahora, no es el Zacarías en el que estás pensando. Estás 

pensando en el gran libro de Zacarías en tu Antiguo Testamento. Pero hay otro profeta 

llamado Zacarías, y su historia está registrada en Crónicas porque los judíos, no tenían 

1 Crónicas y 2 Crónicas. Tenían un libro llamado Crónicas y Crónicas es el último libro 

de la Biblia hebrea, al igual que Génesis es el primer libro de la Biblia hebrea. 

 

Así que cuando Jesús dice de Abel a Zacarías, todos ellos fueron asesinados 

básicamente es lo que está diciendo. Está diciendo que todos estos profetas 

tuvieron muertes prematuras. No murieron por causas naturales. La mayoría 

fueron asesinados. De la A la Z es lo que está diciendo. Del Génesis a las Crónicas, 

del primer libro de la Biblia hebrea al último libro . De Abel a Zacarías. Sería como si 

dijéramos: "Creo en la Biblia, desde el Génesis hasta el Apocalipsis". Es la forma judía 

de decir todos los profetas desde Abel hasta Zacarías. 

 

Jesús dice que los estudies y verás que tienen en común que fueron 

perseguidos, maltratados, calumniados y que el rey les pasó por encima porque 

no quería oír lo que tenían que decir. Y estos profetas se metieron en problemas, 

versículo diez, porque hablaron en el nombre del Señor. Eso es lo que les ha 



metido en problemas. Me recuerda a 1 Reyes 22:8, un tipo que estoy deseando 

conocer cuando llegue al cielo. Dice así: " El rey de Israel respondió a Josafat: [están 

buscando un profeta. En otras palabras, dame un profeta. El rey dice. De acuerdo. ¿A 

quién debo contratar?] "El rey de Israel respondió a Josafat: hay un hombre por 

medio del cual podríamos consultar al SEÑOR; pero yo lo aborrezco, porque no 

me profetiza el bien, sino el mal. Es Micaías hijo de Imla." 

 

Necesitamos un profeta, dice el rey, pero no traigáis a Micaías porque nunca tiene 

nada bueno que decir de mí. Esa era la actitud de los reyes contra los profetas que 

hablaban en nombre del Señor. Por eso fueron todos perseguidos. Por cierto, ¿cuál es 

nuestra vocación como cristianos, dar nuestras propias opiniones? También debemos 

hablar en nombre del Señor. No es sólo una llamada para los profetas. Es tu 

vocación. 1 Pedro 4:11 dice "Si alguien habla, hable conforme a las palabras de 

Dios." 

 

Y entonces mi punto es, nos meteremos en problemas también, con la gente no 

porque seamos lascivos, groseros y odiosos, sino porque representamos la 

justicia en el mundo de Satanás. Y cuando tengas problemas con la gente por no 

hacer otra cosa que representar a Cristo, piensa en A, el inminente regreso de Jesús. 

Piensa en B, tu recompensa, porque dice, regocíjate en ese día y alégrate cuando te 

calumnien y C, o número tres, piensa en los ejemplos de los profetas. 

 

Esto es lo que les ocurrió a todos ellos. Todos fueron maltratados desde el principio de 

la Biblia hebrea hasta el final. Así que el versículo diez es una maravillosa fuente de 

fortaleza para nosotros. ¿No estás de acuerdo? El segundo ejemplo que da de 

paciencia en medio de la aflicción es el fiel y sufrido Job. Y miren lo que dice en el 

versículo 11: "He aquí, tenemos por bienaventurados a los que perseveraron." la 

persona que es bendecida no es solo la persona que es perseguida. No se trata sólo 

de la persona que sufre, sino de la persona que soporta el sufrimiento. 

 

Así que si te encuentras en una situación en la que te tratan injustamente y lo 

soportas durante un largo periodo de tiempo, la Biblia dice que eres bendecido. 

De hecho, Santiago 1:12, indica que tal persona va a recibir la corona de la vida 

en el juicio del Tribunal de Cristo. Santiago 1:12, " Bienaventurado el hombre que 

persevera bajo la prueba" Fíjate, no sólo dice bienaventurado el hombre o la mujer 



que experimenta la prueba. Es la persona que persevera bajo ella. "porque, cuando 

haya sido probado, recibirá la corona de vida que Dios ha prometido a los que lo 

aman." 

 

Así que tienes que ser aprobado para recibir esta corona. Esto no es la salvación. 

Eso ya lo tienes. Esta es una recompensa por encima y más allá de la salvación, 

una corona que Dios quiere darte en el juicio del Tribunal de Cristo por 

perseverar bajo un trato injusto. ¿Y tenemos algún ejemplo de personas o alguien 

que lo haya hecho? Sí, los profetas, versículo diez, pero también Job. "Han oído de la 

perseverancia de Job" Así que Job es el ejemplo. Y estudiamos el Libro de Job. 

Conocemos todas las cosas malas que le ocurrieron a Job. 

 

Y, sin embargo, a través de todo esto, el discurso de Job estaba por encima del 

reproche. ¿Lo sabías? Después lo perdió todo, salud, riqueza, familia, y 

probablemente deseó que Dios hubiera matado a su mujer porque no tenía nada 

positivo que decir. Ella dijo: '¿Por qué no maldices a Dios y te mueres? Vaya, 

cariño, gracias por el apoyo moral. Y qué dice allí en Job 1:22, "En todo esto Job 

no pecó ni culpó a Dios". ¿Por qué Santiago trae esto a colación? Porque se 

ocupa de quejarse. Si alguien tuviera la oportunidad de quejarse, sería Job. Job 

no se quejó. 

 

Y luego dice en Job 2:10  cuando su esposa le dijo: ¿Por qué no maldices a Dios y 

mueres? "Pero él le respondió: —¡Has hablado como hablaría cualquiera de las 

mujeres insensatas! Recibimos el bien de parte de Dios, ¿y no recibiremos 

también el mal?"" Cuando las cosas van bien, decimos: "Alabado sea el Señor". Iré a 

la iglesia y levantaré las manos. Alabadle. Alabadle'. Pero es diferente cuando todo se 

desmorona. ¿Podemos rendir culto cuando todo se desmorona? 

 

La persona que puede adorar cuando todo se desmorona esa es la persona 

recompensada. Y esa es la persona bendecida. "En todo esto Job no pecó con 

sus labios." ¿Y qué le sucedió a Job? Al final, Dios reivindicó a Job. "He aquí, 

tenemos por bienaventurados a los que perseveraron. Han oído de la 

perseverancia de Job y han visto el propósito final del Señor, que el Señor es 

muy compasivo y misericordioso." ¿Qué le pasó a Job al final? Job 42:12 es lo que 

sucedió. Dice así: "El SEÑOR bendijo los últimos días de Job más que los 



primeros, y llegó a tener catorce mil ovejas, seis mil camellos, mil yuntas de 

bueyes y mil asnos  [porque en esa época medían la riqueza por el ganado].  

 

Por cierto, Job es una figura histórica porque hay mucha gente que dirá: 'Bueno, ya 

sabes, en realidad no era una persona. Lo importante es la gran idea del sufrimiento'. 

No, era una persona real. El Libro de Ezequiel 14:14 y versículo 20 menciona a tres 

hombres: Noé, Daniel y Job. Así que, si quieres empezar a jugar con Job y 

deshistorizarlo, tienes que hacer lo mismo con Daniel y tienes que hacer lo mismo con 

Noé. Así que el propio Antiguo Testamento, olvídate del Nuevo Testamento, el propio 

Antiguo Testamento, el Libro de Ezequiel Capítulo 14 nos dice que Job era un 

personaje real. 

 

Lo que quiero decir es que era una persona real, no un bromista. No sé qué tipo de 

chistes contaría con todo su sufrimiento. Y luego el versículo 12, vamos a ver si 

podemos aterrizar el avión aquí. Versículo 12: "Pero, sobre todo, hermanos míos, 

[así que se dirige a los cristianos, ¿verdad?] no juren ni por el cielo ni por la tierra ni 

por ningún otro juramento. Más bien, sea su sí, sí; y su no, no, para que no 

caigan bajo condenación.   

 

Entonces, ¿de dónde está citando aquí? El Libro de Santiago, el Sermón de la 

Montaña, ¿verdad? Está citando el Sermón de la Montaña antes incluso de que el 

Sermón de la Montaña quedara plasmado por escrito en el Evangelio de Mateo, porque 

Santiago es nuestro primer libro. Y así Santiago, como medio hermano de Cristo, creo 

que estaba allí cuando Jesús dio el Sermón de la Montaña. Y si no estaba allí, tal vez 

Jesús se lo contó, cuentos para dormir o algo así. No lo sé. en el camarote, un 

hermano hablando con otro. 

 

Pero tenía un gran conocimiento de las cosas que Jesús dijo en el Sermón de la 

Montaña. Porque si vas a Mateo 5:33-37, verás esta misma declaración citada casi 

textualmente. Hablando de quejarse, Santiago pasa a "No juren". Hablando de 

tonterías, no digas tonterías. Y una de las tonterías que podemos decir es 

quejarnos. Y otra tontería a la que podemos entregarnos es a los juramentos 

precipitados. Muchas personas que son legalistas mirarán el versículo 12 y dirán, no 

puedes servir en el ejército porque tienes que hacer un juramento a tu país. No puedes 



ser testigo en un tribunal porque tienes que dar juramento para ser un testigo fiable en 

un tribunal. 

 

No puedes estar en los Boy Scouts. Cuando estaba creciendo, estaba el juramento de 

los scouts. No quiero ni saber qué hacen ahora con los Boy Scouts, si es que existe. 

Pero había algo, ¿se acuerdan del juramento de los scouts?  'Bien, tú no puedes estar 

en los Boy Scouts porque el libro de Santiago dice, no hagas un juramento'. Y no es de 

eso de lo que habla. Cuando miras lo que Jesús dice en el Sermón de la Montaña 

en Mateo 5:33-37,  Él no está diciendo que nunca hagas un juramento. Lo que 

está diciendo es que no jures por algo superior a ti para convencer a la persona 

con la que hablas de que eres de fiar. 

 

Mateo 5:33 al 37, Jesús dice "“Además, ustedes han oído que fue dicho a los 

antiguos: No jurarás falsamente; sino que cumplirás al Señor tus juramentos. 

Pero yo les digo: No juren en ninguna manera; ni por el cielo, porque es el trono 

de Dios; ni por la tierra, porque es el estrado de sus pies; ni por Jerusalén, 

porque es la ciudad del Gran Rey.  No jurarás ni por tu cabeza, porque no puedes 

hacer que un cabello sea ni blanco ni negro. Pero sea su hablar, ‘sí’, ‘sí’, y ‘no’, ‘ 

no’. Porque lo que va más allá de esto, procede del mal.”” 

 

Así que, si lo miras con atención, no está diciendo que no te unas a los Boy Scouts, 

que no te unas al ejército, que no seas testigo en un tribunal porque tienes que prestar 

juramento. Esa es una interpretación legalista de esto, que no trata en absoluto. Lo que 

dice es que cuando hagas una promesa a alguien, no jures por Jerusalén. No 

jures por lo que más dice aquí, el trono de Dios. Porque tu palabra debería ser tan 

fiable y tu carácter tan digno de confianza que no tuvieras que jurar por algo 

superior a ti para convencer a la gente de que dices la verdad. 

 

Es como, ok, te hago una promesa. Y yo digo, juro sobre la tumba de mi madre que 

mantendré mi palabra. Bueno, ¿por qué tendría que jurar sobre la tumba de mi madre 

si mi carácter es fiable? ¿Lo ves? Si mi carácter es fiable y soy una persona digna 

de confianza, no tengo por qué ir por ahí diciendo que lo juro por la tumba de mi 

madre. Decir que lo juro sobre la tumba de mi madre sería redundante. Todo lo que 

tengo que decir es que esto es lo que voy a hacer y que mi carácter es tan fiable 

que puedes confiar en él. ¿Me sigues? Eso es lo que está diciendo aquí. Como está 



entrando en un discurso tonto, no jures por algo más grande que tú. Dile a la gente lo 

que vas a hacer. Y todos ven tu fiabilidad y saben que vas a ejecutar. 

 

Efesios 4:25 dice: "Por lo tanto, habiendo dejado la mentira, hablen la verdad cada 

uno con su prójimo, porque somos miembros los unos de los otros." Así que para 

convencerte de que digo la verdad, no debería tener que decir Lo juro por Jerusalén. Lo 

juro por el trono de Dios. Lo juro por los pelos de mi cabeza. No sé qué hacer si se te 

cae el pelo. Pero juro por esto, los cabellos de mi cabeza, los cabellos negros de mi 

cabeza, las canas de mi cabeza, o alguna combinación de ellos'. Santiago y el Sermón 

de la Montaña dicen: ¿por qué haces eso? Eso es una tontería. Sé una persona de 

palabra y no tendrás que jurar por algo más grande que tú. Así que Santiago, al 

final, lo incluye porque creo que está tratando todo el tema de las palabras necias 

y las quejas. 

 

Así que sabiduría en la espera del regreso del Señor. Número uno, el ejemplo del 

agricultor. Número dos, el impacto de la inminencia. Y número tres, tienes dos 

grandes ejemplos de paciencia bajo el fuego: Los profetas de la antigüedad y el 

propio Job. Mira todos esos versículos que hemos cubierto. Nunca cubrimos tantos 

versículos, ¿verdad? Así podremos terminar los versículos 13 al 20 en dos semanas. 

¿Juro sobre la tumba de mi madre que lo haremos, de acuerdo? Estoy bromeando. 

¡Buenas noches! 

 


